



# Gobernador Díaz acusa de “mentir” a alcalde Velásquez en oficialización de Centro NANEAS

**POLÉMICA.** A través de un video en redes sociales, el alcalde se adjudicó autoría del proyecto lo que desató la molestia de la autoridad regional y de integrantes del Consejo Regional quienes aprobaron los recursos para su implementación.

Macarena Saavedra Ledezma  
cronica@mercurioantofagasta.cl

Lo que suponía ser el lanzamiento de un proyecto importante para las familias de pacientes TEA de Antofagasta, como el Centro Nanea's, terminó en una amarga disputa sobre la atribución de autoría y gestión del proyecto entre el alcalde Jonathan Velásquez y el gobernador regional, Ricardo Díaz.

En rigor, la polémica se gestó antes del evento con un video en que el alcalde Velásquez compartió en sus redes sociales y en el cual aseguraba que la adquisición del excentro Teletón y la pronta inauguración del mismo, era el resultado del trabajo realizado por su gestión.

Por ello, durante la ceremonia el ambiente estuvo tenso y el cruce de palabras entre ambas autoridades fue mínima, incluso, cuando el gobernador regional dio su discurso, Velásquez se remitió a mirar su celular.

## ENFRENTAMIENTO

Desde el inicio de su discurso protocolar, Velásquez aseguró que la posibilidad de materializar un centro de atención para niños en el espectro autista, era idea suya, pero que debió recurrir a otros estamentos para obtener financiamiento.

“La inversión es tremenda y, evidentemente, no tenemos los recursos propios para fi-



AUTORIDADES RECORRIERON PARTE DE LAS INSTALACIONES DEL EXCENTRO TELETÓN.

nanciar el proyecto”, aseguró el alcalde.

“Pero mi trabajo también es hacer gestión y fui a golpear las puertas para conseguir financiamiento del Gobierno Regional que respaldó esta petición y nos aprobó más de 5 mil millones de pesos de FNDR, por eso agradezco al Gobierno Regional por este apoyo a mi gestión”, sostuvo el edil.

En respuesta a lo que podría ser el único y primer proyecto gestado por la administración de Jonathan Velásquez en los casi cuatro años de su gestión, Ricardo Díaz no dudó

“Mi trabajo también es hacer gestión y fui a golpear las puertas para conseguir financiamiento del Gobierno Regional, que respaldó esta petición”.

Jonathan Velásquez  
Alcalde

en cuestionar las declaraciones del jefe comunal.

“No voy a entrar en polémica, si alguien quiere adjudicarse el mérito de esto, me da lo mismo (...). El Gobier-

“El Gobierno Regional se ha puesto a disposición para poder entregar ese espacio, si para eso tenemos que permitir que alguien mienta, que mienta”.

Ricardo Díaz  
Gobernador

no Regional se ha puesto a disposición para poder entregar ese espacio. Y si para eso tenemos que permitir que alguien mienta, que mienta”, precisó Díaz.

## PROYECTO NANEAS

El Centro Nanea's será el primer centro de Antofagasta que atenderá a niños, niñas y adolescentes con necesidades espaciales en salud y es una iniciativa que busca entregar apoyo y atención terapéutica a los pacientes y sus familias con el trabajo de un equipo de profesionales médicos y no médicos, según la necesidad de cada niño.

El proyecto, cuya denominación técnica es “Habilitación centro de atención infanto juvenil con necesidad especial, comuna de Antofagasta”, contaría con 2.942 m2 destinados a salas de terapias ocupacional, salas sensoriales, box de atención, salas múltiples y zonas de servicios, para atender a la población Nanea's registrada, donde el 58 % son diagnósticos que corresponden a trastorno espectro autista (TEA), 18% prematuros y 9% a malformaciones congénitas.

A pesar de la polémica, donde sí coincidieron ambos es en la colaboración, puesto que el manejo del centro estará a cargo de la Cmds, específicamente, bajo el trabajo de los profesionales del Cesfam Valdivieso, el que actualmente está destinado a la atención de niños y niñas TEA.

La doctora Karina Lagos es la directora técnica de la sala Nanea's del Cesfam Valdivieso y reconoció un déficit importante en la cobertura de neurodivergencia.

“Tenemos más de 1.500

## El día de furia de Velásquez

Lo del centro Nanea's no fue el único conflicto que sostuvo ayer el alcalde Velásquez. En el último pleno, previo a iniciar la campaña de reelección, el edil sostuvo un fuerte altercado con la mayoría de los concejales.

“Mentiroso”, “ignorante”, “ridículo”, fueron parte de las descalificaciones mutuas entre el jefe comunal y concejales quienes criticaron duramente el comportamiento de Velásquez durante las celebraciones de Fiestas Patrias. Velásquez a la vez, cuestionó la asistencia y participación de algunos concejales a la rama municipal que se ubicó en el Estadio Regional.

niños bajo control, pero de esos, que son menores de 6 años, actualmente podemos tener una cobertura de cerca de 380 anuales con intervenciones y una lista de espera de alrededor de 235”, explicó.

La especialista señaló que, tras la demanda de atención, implementaron tres jornadas de terapeutas, fonoaudiólogos, además de dos pediatras, quienes realizan las intervenciones, diagnósticos y derivaciones.

Se espera que el centro abra sus puertas a partir del segundo semestre del 2025. ☞